



Le Sarmant

Pour tisser des liens entre nous

*Charleroi, Couillet, Lodelinsart
et Montignies-sur-Sambre*

www.upcharleroi.be

Lectures du 3^e dimanche ordinaire (C)

- Livre du prophète Néhémie (8, 2-4a.5-6.8-10)
 - Psaume 18b
 - 1^{ère} lettre aux Corinthiens (12, 12-30)
 - Évangile selon saint Luc (1, 1-4 ; 4, 14-21)
- « *Aujourd'hui s'accomplit ce passage de l'Écriture* »

La Parole de Dieu donne du goût à la vie.

Ce que Jésus dit aux personnes présentes dans la synagogue à Nazareth : aujourd'hui s'accomplit « *ce passage de l'Écriture que vous venez d'entendre* » s'adresse à nous aussi. Ce qui pouvait être Parole pour elles hier, nous sommes invités à la reconnaître comme telle pour nous aussi aujourd'hui. La chaîne de transmission qui commence avec le Pentateuque dans la lecture et le commentaire de la Loi se poursuit et se précise avec Esdras, qui inaugure la lecture liturgique de la Parole cinq siècles avant Jésus Christ. Comme Esdras, Jésus ouvre le livre, lit le texte et commente. Nous sommes à la fin de la semaine de l'unité, le texte retenu de Paul souligne que l'unité des

disciples est une unité dans le Christ, car ils sont le Corps du Christ, une invitation à être nous aussi des serviteurs de la Parole. Car, quand nous lisons les saintes Écritures dans l'église assemblée, c'est Dieu lui-même qui parle à son peuple. À chaque lecture de l'Évangile, dimanche après dimanche, le Christ est la Parole du Père pour nous. Et cette Parole dont Jésus se montre lecteur est suffisamment concrète pour s'exprimer par des viandes savoureuses et des boissons aromatisées et se faire proche des absents, des pauvres et des personnes qui souffrent. Oui, c'est encore aujourd'hui que cette Parole donne du goût à la vie.

Présences

Le 115^e numéro du magazine « Présences » paraît ce dimanche 26 janvier. Il est intitulé « **Passeurs de la Foi** » et est magnifiquement illustré par la photo de couverture.

Dans son édito « *Soyons passeurs et non barrières* », le Père Etienne Nemi nous invite à transmettre aux autres ce que nous avons reçu. Le livre présenté par Francis Cagnet est celui de Philippe Boxo : « *La mort en face* ». Suivent des articles sur le catéchuménat, le Jubilé, Foi et Lumière, la journée islamo-chrétienne et une explication du logo de notre Unité Pastorale. Et comme d'habitude les nouvelles des différents clochers et les nombreuses activités de février.



Travaux de plafonnage à l'église Saint Antoine

Du dimanche 26 janvier au dimanche 16 février inclus, des travaux de plafonnage seront réalisés dans l'église Saint-Antoine par la firme Cordier.

Par conséquent, l'église ne sera plus accessible durant cette période.

Les offices habituels auront lieu à la chapelle du Sacré-Cœur, rue de Montigny, 50 à Charleroi.

Journée mondiale de lutte contre la lèpre

Encore aujourd'hui, toutes les deux minutes, une personne apprend qu'elle a la lèpre. Dans le monde, cela représente plus de 200.000 personnes qui entendent ce terrible diagnostic par an. Pour mettre fin à la lèpre, nous avons besoin de vous les 24, 25 et 26 janvier prochains, nous organisons notre campagne annuelle de sensibilisation et de récolte de fonds en faveur des personnes atteintes par cette maladie. Soutenez l'action en faisant en don : <https://actiondamien.be/>



Le concile de Nicée

2025 marque le **1700^e anniversaire du premier concile œcuménique chrétien, qui se tint à Nicée**, près de Constantinople, en 325 après Jésus Christ. Cette commémoration nous offre une occasion unique de réfléchir à la foi commune des chrétiens et de la célébrer, telle qu'elle est exprimée dans le Credo formulé lors de ce concile ; une foi qui, encore aujourd'hui, reste vivante et porte des fruits. Au cours des dix-sept siècles qui se sont écoulés, la signification des événements salvateurs que tous les chrétiens célébreront le dimanche de Pâques, le 20 avril 2025, n'a pas changé. Cet anniversaire invite à relire, dans la prière, les fondements scripturaires et les expériences ecclésiales qui ont conduit à ce Concile et à ses décisions.



Dimanche de la Parole

Le Pape François a institué le Dimanche de la Parole de Dieu qui est célébré chaque année le **3^e dimanche du temps ordinaire**.

Le lectionnaire des dimanches est le livre qui comprend des passages bibliques lus au cours des eucharisties dominicales et pour les grandes fêtes (Noël, triduum pascal, etc.). Ces lectures sont réparties selon un cycle de trois années (A, B et C) qui permet aux fidèles d'entendre proclamée une part importante des Saintes Écritures.



En 2025, c'est l'année C avec la lecture continue de l'Évangile selon saint Luc. L'organisation de ces textes a été pensée pour que les croyants puissent circuler à l'intérieur même des Écritures et y percevoir le mystère du Christ. Ainsi la première lecture, tirée de l'Ancien Testament (sauf au temps pascal), est toujours choisie pour son lien spirituel ou théologique avec l'évangile du jour. Le psaume, lui aussi, leur fait écho. La seconde lecture, elle, privilégie une lecture semi-continue des écrits apostoliques.

Quelques dates à retenir pour le mois de février

- Dimanche 2 février à 10h30 à la Basilique St-Christophe : Fête de la Présentation du Seigneur, entrée en catéchuménat de plusieurs candidats aux sacrements de l'initiation.
- Lundi 3 février : réunion de l'Équipe d'animation pastorale
- Samedi 8 février : matinée du SAGEP à destination des Fabriques d'Eglise
- Mercredi 12 février, de 19h30 à 21h, groupe biblique œcuménique
- Vendredi 14 février, à 18h, messe de la Saint-Valentin en l'église St-Remy à Montignies
- Samedi 15 février : réunion du Conseil Pastoral
- Samedi 15 février, de 14h30 à 17h30, Vie et Foi, en l'église du Sacré-Cœur à Couillet
- Mardi 18 février : réunion du Groupement des Fabriques d'Eglise de Charleroi (GEFEC)
- Mercredi 19 février à 19h à la Maison Harmignie, réunion des acteurs de la Pastorale des mariages du Doyenné du Pays de Charleroi
- Samedi 22 février, à Gerpennes, réunion des Visiteurs de Malades du Pays de Charleroi.

Dans la foi et l'espérance, ont été (ou seront) célébrées les funérailles de



† **Claudine AVLANGÉ**, 86 ans, épouse de Guy Vanderstichelen, le jeudi 23 janvier 2025, en l'église du Sacré-Cœur, à Couillet. Elle habitait à Couillet.

† **Etienne NOKERMAN**, 75 ans, le vendredi 24 janvier 2025, en l'église Saint-Christophe à Charleroi. Il habitait à Gerpennes

† **Maria KUCZERENKO**, 90 ans, veuve de Paolo Baggio, le mardi 4 février 2025 à 10h, en l'église Saint-Rémy à Montignies-sur-Sambre. Elle habitait à Montignies-sur-Sambre.

Le **Secrétariat de l'Unité Pastorale de Charleroi** est ouvert **le lundi et du mercredi au samedi, de 9h à 12h mais aussi le mercredi de 14h à 16h**. Il est accessible à la rue Charnoy, 5 mais on peut aussi le contacter par courriel : secretariat@upcharleroi.be